

卵子提供 国内で卵子提供による妊娠、出産が明らかになつたのは1998年、長野県の産婦人科病院で、妹の卵子提供で姉が体外受精を受けて、双子を

クリック ▶

出産したケース。産婦人科学会には「体外受精は夫婦間に限る」という倫理指針（83年）があり、卵子提供は賛否両論がある。2003年、国の審

議会が、卵子提供などを条件付きで容認する報告書をまとめた。

機関の団体「日本生殖補助医療標準化機関」も09年から、卵子提供の体外受精を実施しているが、医学的な理由がある場合に限られ

法律がなくともすこし前から行っていた。卵子提供も事情のある人には、提供者、医療機関との信頼関係の中で実施するのがいいと思う。

自民党の野田聖子衆院議員(50)は米国で第三者から卵子提供を受け、今年1月に男児を出産した。産後の経過が順調でなく、緊急手術を受けたため国会を欠席していたが、

月に復帰。このほど中国新聞の取材に応じ、卵子提供などをめぐる現在のルールには「矛盾がある」と指摘したうえで法整備の必要性について語った。(編集委員・畠信考)

卵子提供と代理母 野田衆院議員に聞く



「生殖補助医療を望む人には基本的に規制をかけるべきではない」と語る野田議員（東京・永田町の衆院議員会館）

国内より高い費用
—米国での卵子提供で約500万円かかったそうですね。

野田衆院議員に聞く

2009年11月、夫と一緒に米国のクリニックを訪れて検査を受け、帰国後、そのクリニックから米国人女性の卵子提供者を紹介された。私は提供者の条件は一切つけず、最初に紹介された人に決めた。卵子提供の結果はすべて受け入れようと思つていましたから。出産は国内の病院だった。息子は体が弱くまだ入院しているが、日々回復し、体重も増えている。懸命に生きようとする姿を見ると勇気づけられます。

分娩主義 時代に合わず 法律での規制には疑問

い。受けた国内なら5分の1の費用で済むでしょう。だから私は国内でもうとオーブンにできるようにした
一自分が望めば何でもしていいのか、という批判もあります。
生殖補助医療を受けても、皆に子どもが生まれるわけではない。時には泣き声でやつていま
す。何でもしていいのかどうのは、現場を知らない人の言葉だと思う。
私は14回の体外受精で妊娠せず、卵子提供を受けた。「どうしてそこまで」という声もあるが、妊娠、出産には多様なかたちがあることを理解してほしい。

「タレン特の向井亜紀さんは、どのように自分の受精卵で、米国で代理出産をする例もあります。分娩主義ともいわれるが、最高裁判例などで「母子関係は分娩の事実で発生する」というルール、つまり産みの女性が母だというのがある。向井さんは自分が産んでいないという理由で、遺伝的な血縁関係があるので、わが子と特別養子縁組をするわけだ。しなければいけなかつたんですね。

でも、私は息子と遺伝的な血縁関係はないけど、私が産んだので実母と実子で出生届は受理された。どう

生殖医療ルールに矛盾

を知らざれずに成人し、突然、何かの事情で知つて苦しむケース。子どもたちから本当のことを知らせてほしいという声が出ていて。私は息子が幼稚園ぐら